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Abschlussplenum 
 

Tagesordnungspunkt 1 

Beschluss der Tagesordnung  
- Einstimmig beschlossen 
-  

Tagesordnungspunkt 2 

Workshop  

1: Slot 5 
Gründung eines Vereins 

- Was zu beachten ist, wenn man einen Verein gründet  
- Tipps kann man sich von den Fachschaften holen 
- Protokoll vorhanden wer Interesse hat 

 
Hybriden Lehre  

- Was man aus der Zeit von Corona lernen kann 
- Vorteile, Probleme und Tipps zur Umsetzung 
- Zeitaufwand der Lehrenden zu beachten 
- Im Protokoll gibt es einen Text was zu beachten 

 
Logo Design für Fachschaften 

- Es wurde über die Entstehung der FS Logos gesprochen und über Kleidung und 
Merchandise geredet 

- Detaillierter im Protokoll 
 

Slot 6 
Diskriminierung von Menschen mit Behinderung  

- Informationsquellen Beschaffung wurde gesprochen 
- nachteilsausgleich Beantragung 
- Sachen für Barrierefreie Veranstaltungen wurde besprochen 

 
Prüfung nach Corona 

- Es wurden Meinungen eingeholt, wo und wie Prüfungen gut oder schlecht liefen 
- Es wurde gesprochen, wie das Format der Prüfungen seinen sollte 

 
Praktika im Studium 

- Alle wichtigen Informationen stehen im Protokoll 
 
BuFaTa Verkehr 

- Es wurde eine Liste erstellt, wer daran interessiert ist 
-  

Slot 7 
How to FaTaMa  

- Es wurde das Planungsverfahren der aktuellen und vergangener FaTaMas vorgestellt 
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- Ein weiter Bewegpunkt war, Bedenken auszuräumen und Fachschaften zu motivieren 
selbst eine FaTaMa auszuführen 

- Detaillierter im Protokoll 
- Das KIT stellte erste Pläne für die FaTaMa 2023 vor 

 
Teilen von Klausuren und Präsentationen 

- Es wurde besprochen ob und wie Alt- und Musterklausuren verteilt werden können, 
um die Studierenden besser auf Prüfungen vorzubereiten 

- Das Teilen auf verschieden Lernplattformen oder das private Teilen haben sich 
bewährt 

 

Nachwuchs für die Studentische Selbstverwaltung  

- Welche Veranstaltung ist am wichtigsten für das Anwerben von Nachwuchs 
- Die Unterschiede zwischen den Hochschulen wurden besonders herausgearbeitet 

Akkreditierung von neuem Personal unter Corona 
- Wichtige Sachen sind im Protokoll zu finden 
- Wichtigster Punkt war, die Aufmerksamkeit der Studierenden für die studentische 

Selbstverwaltung zu wecken 
o Weitere Faktoren waren die Themen Diversety, Awareness und eine 

allgemeine Offenheitskultur 
- Formen von Veranstaltungen der Erstsemestereinführung wurden ebenfalls erläutert 
- Es wurden Erfahrungen zu Veranstaltungsarten gesammelt und ausgetauscht 

 

Slot 8: 
Sichtung Positionspapiere  

- Positionspapiere wurde vorgestellt und diskutiert 
- Weiter Informationen sind im entsprechenden Protokoll zu finden 

 

Aufgaben der Fachschaften 
 

- Awarness für Alkohol Konsum 
- Auch für sexuelle Belästigung 
- Es sollte kontrolliert und beachten werden 

 
Exzellente Kleidungswahl 

- Es wurde über die Beschaffung und Herkunft der Fachschaftsbekleidung geredet 
- Kulturelle Vernetzung zwischen den Fachschaften soll gefördert werden 
-  

Slot 9 

Bayerisches Hochschulrecht 

- Es wurde in die bayrische Hochschulpolitik diskutiert und vorgestellt 
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- Die gefassten Beschlüsse bayrischen Landtages bezüglich der Änderungen in der 
Hochschulpolitik waren positiver als anfangs erwartet 

- Genauere Information sind im Protokoll zu finden 
 

Englisch im Studium 

- Folgende Fragen wurden diskutiert 
o Wie viele Angebote in den Fachbereichen und Fakultäten sind in Englisch? 
o Wie viel englischsprachige Angebote können in den Fachbereichen angeboten 

werden 
- Die Internationalisierung der Fachbereiche wurde vorgestellt und erläutert 

 
Wechsel zum Master 

- Was passiert, wenn man für Master die Universität oder Hochschule wechselt 
- Welche auflagen Fächer es gibt Schwierigkeiten bei der Anerkennung von 

Prüfungsleistungen 
- Wie gehen die einzelnen Universitäten und Fachhochschulen mit dem Wechsel der 

Hochschule um? 
- Es wird für einen einfacheren Wechsel der Hochschule plädiert 
-  

FaTaMa eV. 
 

- Vorstellung des FaTaMa eV. 
- Der Verein stellt die Rahmenbedingungen für die Finanzierung der FaTaMa 
- Es fand die Mitglieder Versammlung (14 Unis/Hochschulen) 
- Neuer Vorstand gewählt  
- Das Ergebnis der Kassenprüfung wurde vorgestellt 
- Neuer Vorstand 2 Karlsruher 2 Braunschweiger 
- Bei Interesse an einer Mitgliedschaft im FaTaMa e.V. kann sich an den Vorstand 

gewendet werden 
- Matteo vom KIT ersetzt Amelie aus Braunschweig als Finanzer 
- Ohne den FaTaMa eV. Wäre die Veranstaltung nicht möglich 
- Der Mitgliedsbeitrag für den Verein beträgt 30€ pro angefangene 1000 Studierende 

und ist bei maximal 150€ gedeckelt (Jährlich) 
- Unabhängigkeit von Sponsoren 
- Möglichkeit für Fördermitgliedschaft besteht mit einem Jahresbeitrag von 15 Euro 
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Slot 10 

 

Regeln bei Einsichten von Prüfungen 

- Welche Regeln bei Einsicht von Prüfungen gibt es? 
- Was zu beachten ist damit alles glatt läuft 

 

Bachelor-/Master 

- Der Ablauf von Bachelorarbeiten wurde besprochen 
- Festlegung von Creditpoints 
- Wie kann man die Leistungsnachweise im Studium smarter machen? 
- Das Thema ist sehr komplex, muss jedoch zeitnah überdacht werden 
- Es wird eine schnellere Zusammenfassung gefordert 
- Alle Fachschaften sollen sich an der Ausarbeitung eines entsprechenden Konzeptes 

beteiligen 
- Wiederkehrende Fehler müssen erkannt und deren Ursachen beseitigt werden 

 

Moderne Klausuren 

- Wie können Klausuren und Prüfungsleistungen moderner und zeitgemäßer aufgebaut 
werden 

- Wie die Strukturen sind hierauf noch nicht ausgelegt 
- Die Qualität der Klausuren soll verbessert werden 

 

Mental Health 

- Diskussion runde was jede Fachschaft macht, um den Studierenden zu helfen 
- Eine Auflistung der Hilfestellen wurde angefertigt 
- Es wurde über ein FAQ für dieses Thema gesprochen, um den Zugang zu gewähren 
- Beispiele um den Stress vom Studium zunehmen wurden ebenfalls diskutiert 
- Hilfe bei Fehlschlägen im Studium wird von den Fachschaften angeboten 

 

Tagesordnungspunkt 3. Anträge 

Carsten hat einen Antrag zur Akkreditierung 

- Was es ist eine Akkreditierung und wozu dient Sie 
- Qualitätsmanagement für die Studiengänge 
- Kein Urteilen über die Regelung der Hochschule 
- Es wurde guter Nachwuchs gefunden. Die entsprechende Vorschlagsliste liegt bei 

Tagungspräsidium 
- Nachwuchs für die Akkreditierung von Fachhochschulen ist dringend gefragt. 
- Entsendung der Kandidaten in den Akkreditierungspool 
- Alle Kandidaten stammen von Universitäten, keiner von einer Fachhochschule 
- Antrag für Entsendungen steht zur Abstimmung 
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Kein Einwand gegen Block Abstimmung 

Keine Einwände gegen eine Abstimmung per Akklamation 

Abstimmung: 

-29 Stimmen dafür 

-1 Enthaltung 

-0 Gegenstimmen 

 

Antrag 2 Resolution zur Studienfinanzierung / BAföG 

- Es wird ein elternunabhängiges BaföG gefordert 
 

19:49: Die Sitzung wird für 5 Minuten unterbrochen 

19:54: Wiederaufnahme der Sitzung 

- Ausländische Studierende aus nicht EU Lander sollen gefördert werden 
- Für die ausländischen Studierenden aus nicht EU Ländern gibt es einen extra Konto  
- Das Verfahren ist zu kompliziert  
- Statement für Eltern unabhängiges wird nachgereicht 
- Die Idee hinter dem Antrag, Unterstützung einer neuen Regel 
-  

Abstimmung 

Ja   30 

Nein     0 

Enthaltung    0 

Antrag einstimmig angenommen 

 

Tagesordnungspunkt 4. Wahlen und Entsendungen 

 

Akkreditierungspool 

- Vorschlagsliste wird gezeigt und abgestimmt 
Ja     29 

Nein      0 

Enthaltungen     1 
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Die Vorschlagsliste wurde ohne Änderungen angenommen 

  

Jeder der noch Interesse hat und nicht auf der Liste steht, kann sich im Nachhinein noch ins Thema 
einarbeiten und dafür informieren. Die nächste Wahl findet auf der nächsten FaTaMa statt 

 

Wahl des StAM’s 

- StAM: Ständiger Ausschuss Maschinenwesen 
- Vertreten die FaTaMa zwischen den Tagungen nach außen 
- Der letzte StAM tagte einmal pro Monat für ca. 2 Stunden 
-  
Zur Wahl stehen 

- Judith Klemm (KIT) 
- Ole Bergmann (FH EMDEN) 
- Jonas Steding  (Uni Hannover) 
- Martin Zeitz (TU B) 
- Eugen Krebs (TU DD) 
Vorstellung der Kandidaten 

Judith Klemm 

- Seit 2018 in der Fachschaft 
- Teil des Orga Teams 
- Möchte die Vernetzung fördern 

 
Ole Bergmann  

- Seit 1 Jahr im StAM 
- Möchte seine Erfahrung in den neuen StAM tragen 
- Frage an den Kandidaten: Was lief gut 
- Antwort: Die Regelmäßigkeit der Treffen. Negative Punkte sind ihm nicht aufgefallen, 

weshalb er so weiter verfahren würde wie in der letzten Legislaturperiode 
-  

Jonas Steding 

- 2013 angefangen zu studieren  
- Verantwortlich für Ersti Partys 
- Sämtliche Gremien besucht 
- Thermodynamik unterrichtet 

Martin Zeitz 

- 2017 angefangen an der TU München 
- Hat sich umgeschrieben und studiert nun in Berlin 
- Durch zwei Unis unterschiedliche Arbeitsweisen gelernt, die er einbringen kann 
- Frage an den Kandidaten: Welche Rollen hatte er in der Fachschaft 
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- Antwort: Erst war er für Partys verantwortlich, danach vertrat er die Studierenden FS 
Rat, später repräsentative Aufgaben und engagierte sich im Corona Semester beim 
Netzwerken 

Eugen Krebs  

- 2019 angefangen zu studieren 
- Ersti Wochen geplant 
- Frage an den Kandidaten: Ist er der Administrator der Technik innerhalb der 

Fachschaft und wie sahen seine Aufgaben bei der Ersti Woche aus 
- Antwort: Er versucht sich einzubringen, fokussiert sich jedoch hauptsächlich Technik 
-  

Frage an Alle ob jemand Partei, Gewerkschafft oder Vereins Zugehörigkeit hat 

Martin: Eigenen Fußball Verein gegründet 

Ole:  Inaktives Mitglied der Jusos, aktives Mitglied der Tigers Football, 

Jonas: keine Partei, inaktives Mitglied  

Judith: keine Partei, keine Vereinsmitgliedschaft 

 

Frage an alle zu Wiederwahl: Ist eine weiter Amtszeit geplant? 

Ole: Wenn er seinen Bachelor abgeschlossen und den Master begonnen hat, plant er für eine weitere 
Amtszeit zu Kandidieren 

Eugen: hat 2 Jahre geplant 

Martin: Wenn das Studium anders läuft als geplant, ist er noch 2 Jahre dabei, ansonsten bleibt es bei 
einer einjährigen Amtszeit. 

Jonas: Wenn es alles gut läuft, kann er sich ein zweites Jahr vorstellen 

 

Judith: Bei guter Arbeit kann sie sich eine zweite Amtszeit vorstellen 

 

Frage an alle: Was ist die Motivation in den StAm zugehen. 

Ole: Hochschule und Standort vertreten und weiterzugeben was gearbeitet wurde. 

Eugen: Interessant neue Sachen zu lernen und Entscheidungen zu treffen 

Jonas: Wissen weitergeben und konstant dran arbeiten 

Judith: Für Vernetzung einsetzen, Konzepte für die FaTaMa ausarbeiten  

 

Frage an Alle: Würdet ihr die FaTaMa nach außen repräsentieren wollen? 

Ole: Er will als erstes die FaTaMa nach innen vertreten, aber wird es auch nach außen vertreten und 
die Aufgaben des StAMs sauber abarbeiten 
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Eugen: Das Interesse besteht eher an der internen Arbeit und an der Organisation 

Jonas: Arbeit nach außen eher von Fachschaften, der StAM hat nicht unbedingt die Zeit nach außen 
zuarbeiten 

Martin: Großer Fan von direkter und viel Kommunikation, hat viele Kontakte durch die FaTaMa und 
eigene in Deutschland aber bereit auch nach außen zutragen 

Judith: Möchte neue Fachschaften akkreditieren, größere Vernetzung untereinander schaffen 

 

Frage an Alle, ob sie vorher eine Ausbildung hatten vorm Studium 

Ole: Ausbildung angefangen hat er abgebrochen 1jahr, weil er lieber studieren sollte  

Eugen: keine Ausbildung 

Martin: Technisches Abitur 

Jonas: Keine Ausbildung 

Judith: keine Ausbildung  

20:50: Sitzungsunterbrechung 

21:52 Wiederaufnahme der Sitzung 

 

Frage an die Kandidaten, was passiert zwischen der Zeit von den FaTaMa Veranstaltungen 

Ole: Ist bereit die FaTaMa nach außen zu vertreten und Präsenz zu zeigen 

Eugen: Kann keine weiteren Angaben machen, die nicht schon vorher genannt wurden 

Jonas: Kann keine spezielle Angaben dazu machen, man kann nur auf Probleme reagieren, die man 
kennt und hofft die richtigen Entscheidungen zu treffen. 

Martin: Müssen erstmal schauen wie es läuft und was ansteht 

Frage an Ole wie er nüchtern ist 

Antwort: Er ist in allen Sitzungen nüchtern gewesen. Übernimmt oft Verantwortung. Aber genießt die 
Zeit, wo er hier sein kann. Ist aber komplett nüchtern nicht komplett anders und sagt seine Meinung. 

Zwischenfrage ob er sich behaupten kann mit vielen Professoren. 

Ole: Das FH Thema steht nicht zur Debatte und er würde trotzdem auch jeden uni Prof seine 
Meinung sagen. 

Ausgabe der Wahlzettel des StAMs  
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Abstimmung 28 Stimmen Insgesamt 

 Judith Klemm   - 25 Dafür 2 Dagegen 1 Enthaltung 

 Ole Bergmann  - 25 Dafür 1 Dagegen 2 Enthaltung 

 Jonas Steding  - 27 Dafür 0 Dagegen 1 Enthaltung 

 Martin Zeitz  - 23 Dafür 1 Dagegen 4 Enthaltung 

 Eugen Krebs  - 22 Dafür 0 Dagegen 6 Enthaltung 

Alle Kandidaten sind gewählt. 

Judith nimmt die Wahl an unter Vorbehalt 

Jonas nimmt Wahl an 

Ole nimmt Wahl an 

Martin nimmt Wahl an  

Eugen nimmt Wahl an 

 

Entsendungen 

Entsendungen zum Fakultäten Tag und Fachbereichs Tag  

Der FaTaMa eV. Übernimmt die Kosten für fahrt und Unterkunft. 

Ergebnis Kundgabe 

Alle 5 vorgeschlagenen Kandidaten wurden gewählt. 

 

Poolvernetzungstreffen wird vorgestellt 

Ist das Treffen der pooltragenden Organisationen 

 

Entsendung Vorschläge (Fenja, Pascal und eine Person des StAMs) 

Beide Kandidaten wurden gewählt und nehmen an 

Fakultäten Tag findet vom 14.- 15.07.2022 statt                                            

 
Fenja Ahrendt Vorstellung  

- TU Braunschweig 
- War bei den letzten Fakultätentagen 
- Als Erfahrung reicht es in der Hochschulpolitik unterwegs zu sein 

 

Anton Schiefelbein 
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- Interesse an Forschung 
- In studentischen Gremien aktiv 

Er wird gefragt, ob er auch die Lehrer vertreten wird, da er die Studierende vertritt 

Antwort: Er hat sich bis jetzt nur Beschwerden angenommen 

GO Antrag auf geheime Wahl 

- Fenja Ahrendt  27 Dafür 0 Dagegen 0 Enthaltung 
- Pascal  Schiefelbein 16 Dafür 8 Dagegen 3 Enthaltung 
- Und eine weitere Person aus dem StAM bestimmt der StAM selbst 

 

 

Michi 

-  
 

Johannes 

- Regensburg  
- 4 Jahre Erfahrung im Fakultätsrat 
- Hatte mit Problem Hochschule übergreifend zu kämpfen und denkt er kann das gut 

vertreten 
 

Fachbereichstag // Beide wurden gewählt und haben die Wahl angenommen 

- Michael Hong  27 Dafür 0 Dagegen 1 Enthaltung 
- Johannes Wagner 26 Dafür 1 Dagegen 1 Enthaltung 
- Und eine weitere Person aus dem StAM bestimmt der StAM selbst 

 

MeTaFa Vorschläge 

- Es werden zwei Vertreter ausm StAM vorgeschlagen 
- Es wird gefragt, ob jemand der nicht im StAM ist, dran teilnehmen will 

o Es wurden keine Freiwilligen gefunden 
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Poolvernetzungstreffen 

- Aufgabe des StAM 
- Freddy lässt sich aufstellen 
- Claudia lässt sich aufstellen 
- Carsten lässt sich aufstellen 

 
Vorschlag das alles per Block Wahl und per Akklamation (keine Gegenrede) 

Abgegebene Stimmen: 30 

Dagegen 1 

Enthaltung 1 

Dafür 28 

 

TOP 5: Verschiedenes  

Es wird ein Austragungsort für die FaTaMa 2024 gesucht und die austragende Fachschaft sollte ein 
Mitglied in den Vorstand des FaTaMa e.V. entsenden um die Abrechnung entsprechend zu 
vereinfachen. 

EMESCC ausgetragen von der TU Darmstadt  

- Ist die FaTaMa auf europäischer ebene  
- Findet vom 09.11. bis 13.11.2022 in Darmstadt statt  
- Kurze Übersicht über den Planungsstad 
- Für Information QR Code scannen oder Maschinenbau TU Darmstadt googlen 
- Bei Kontakt zu Fachschaften aus dem Ausland bei der TU Darmstadt  

melden, um an dem Vernetzungstreffen zu ermöglichen 
 

KIT stellt die nächste FaTaMa vor 

- 17-21.05.23 in Karlsruhe 
- Einladung gehen in den nächsten Monaten raus 
- Anmerkung gerne an E-Mail schreiben 
- Orga Team Judith, Thorben, Mateo und Friedrich 


